
CT Sports d'hiver
Remo Gatti, Neugasse 95, 8005 Zürich
Fon +41 (0)43 960 35 83 · Mobile +41 (0)79 652 90 66 · remo.gatti@svse.ch

Rétrospective de l'année USSC Sports d'hiver, saison 2021/2022

Zürich, le 30 avril 2022

Port du masque, centre de test, obligation d'obtenir un certificat, etc... Une petite sélection de mots clés que nous avons suffisamment entendus l'année dernière et que nous ne voulons plus vraiment entendre. De plus, le début de l'hiver a été tout sauf facile, les perspectives étaient vagues et les chances d'organiser des manifestations de sports d'hiver étaient parfois faibles. Malgré tout, nous avons essayé de proposer une saison d'hiver USSC adaptée et, rétrospectivement, la planification n'a pas si mal fonctionné.

Vous trouverez ci-dessous une liste de nos principales activités qui ont marqué le programme de sports d'hiver de la saison passée. Cette liste n'est pas exhaustive et ne met en lumière que les aspects les plus importants. Vous trouverez les rapports complets, complétés avec des photos et d'autres informations, sur les sites Internet www.ussc.ch et www.svse-sm-wispo.ch (seulement en allemand).

Courses de ski alpin et de ski de fond

Nous voulions commencer la saison des courses de ski alpin 2022 avec le slalom de nuit USSC à Schwende AI. Nous voulions... Mais le début de la saison alpine a été avorté, car la Dame Hiver n'a malheureusement pas eu de pitié pour la 8e édition de cette course. Faute de neige suffisante, nous avons malheureusement dû annuler la course de reprise (après 20 mois d'abstinence) du samedi 8 janvier 2022.

Deux semaines plus tard, le tableau est complètement différent : la 52ème course de ski des cheminots et les championnats du club de l'ESV Rätia ont pu avoir lieu à Grösch-Danusa dans d'excellentes conditions pour les sports d'hiver. La légendaire tombola a comme d'habitude clôturé la course du dimanche 23 janvier 2022. Les collaborateurs de la RhB ont également été classés dans une course distincte.

Pour diverses raisons, la course régionale d'Amden a dû être annulée dès novembre 2021.

Cette année, la course de l'après-midi USSC a déjà fêté son sixième anniversaire. Elle fait désormais partie intégrante du programme préliminaire des championnats suisses USSC de ski alpin et de ski de fond. Cette année encore, le slalom de nuit USSC aurait pu servir de modèle à Crans-Montana en ce qui concerne le mode de course. Seule petite différence, le crépuscule qui s'installe normalement n'a pas eu lieu avec un départ à 13h15. Chaque départ coûtait cinq francs et le slalom géant pouvait être effectué pendant une heure à volonté et selon la condition physique de chacun. Finalement, les deux meilleurs résultats ont été pris en compte pour le classement. L'après-midi du 16 mars 2022, près de 40 participants ont effectué 72 manches au total et ont ainsi pu peaufiner leur préparation pour les courses suivantes des championnats suisses USSC. Les prix en nature Bärli-Biber de la maison Bischofberger à Weissbad ont permis de faire le lien avec le slalom nocturne, au moins sous une forme sucrée.

Les conditions météorologiques du samedi 26 mars 2022 ont été conformes à la commande de Richi Hurschler : nous avons pu organiser nos courses de fin de saison par un temps parfait pour les sports d'hiver sur le Jochpass à Engelberg et offrir aux 40 participants une belle fin de saison. Nous avons clôturé définitivement notre saison alpine 2021/2022 au restaurant Wasserfall avec la proclamation des résultats

Partenaires officiel des Sports d'hiver

et les distinctions de la VVST-Skicup. Il convient toutefois de mentionner un bémol : Richi Hurschler a mis fin à son infatigable collaboration de plus de vingt ans au sein de l'équipe d'organisation après cette course. Nous pouvons continuer à nous occuper de divers points de l'organisation future. Il sera toutefois difficile de régler le point "Commande de conditions météorologiques optimales" sur la liste des choses à faire auprès de du tout puissant.

En janvier, nous avons également envoyé les bulletins d'inscription pour les courses du Jochpass aux responsables des pays voisins. Et la joie résonne encore aujourd'hui : quatre collègues allemands se sont présentés au départ ! Pour nous, c'est une motivation suffisante pour continuer à promouvoir cet événement auprès de nos partenaires étrangers. Grâce à la collaboration avec [l'hôtel Terrace d'Engelberg](#), nous avons également pu proposer un forfait d'hébergement avantageux.

Cette saison encore, la rétrospective de la saison des courses nordiques est courte : depuis 2010, date de la dernière course à Coire, nous n'avons plus de course nordique régionale à notre agenda.

Il est difficile de comparer le nombre de participants à nos courses alpines avec celui des années précédentes, car seules deux courses ont été organisées. Les catégories adaptées chez les dames et la nouvelle catégorie hommes 6 ont à nouveau fait leurs preuves et ont tenu compte de notre structure d'âge. Le nombre de participants à la course de l'après-midi à Crans-Montana nous confirme que nous sommes sur la bonne voie avec cette manifestation. Nous en tiendrons compte et proposerons à nouveau cette course l'année prochaine. Mais le plus grand souci reste certainement le manque de relève. Mais nous ne sommes de loin pas les seuls à devoir nous pencher sur cette problématique.

Les classements, les rapports et les liens vers les galeries de photos des courses des saisons précédentes sont disponibles sur www.ussc.ch.

87ème championnats suisses USSC de ski alpin/ski de fond

L'organisation de notre événement principal s'est déroulée du jeudi 17 au samedi 19 mars 2022 à Crans-Montana.

En décembre 2021, nous avons mené d'intenses discussions au sein de la CT Sports d'hiver pour savoir si nous devons organiser notre rendez-vous phare de la saison et sous quelle forme. Les premiers assouplissements des mesures COVID en début d'année nous ont cependant donné de l'espoir, ce qui nous a conduits à prendre la décision d'organiser les championnats suisses USSC.

Cette année, nous avons pu compter sur la collaboration du ski-club Crans-Montana. Mais le comité de compétition, bien rodé, a également apporté une grande contribution au bon déroulement des 87èmes championnats suisses USSC de ski alpin et de ski de fond. Emilie et Peter Lienhard ont malheureusement annoncé leur retrait du comité de compétition après de longues années de collaboration. Nous sommes heureux d'accueillir dans l'équipe Sina Jossen en tant que photographe et Conny Gemmet en tant que speaker. Roman Briker a repris partiellement certaines tâches de René Felder, lui aussi démissionnaire. Lea Gomez a assuré cette année la suppléance de Martin Ziegler.

Les vainqueurs des différentes catégories du slalom géant ont été désignés jeudi. Près de soixante participants ont disputé le slalom géant en deux manches sur la "Piste nationale". Larissa Hofer (ESC Soldanella) a réalisé le meilleur temps de la journée chez les dames et Dölf Alpiger (EWF Herisau) chez les hommes. Le soleil était également au rendez-vous le deuxième jour de la compétition. Les températures élevées qui en ont résulté ont également affecté la piste, raison pour laquelle un seul slalom a été disputé. Annina Strupler (ESV BLS) s'est classée sur la plus haute marche du podium chez les dames 1 avec le meilleur

Partenaires officiel des Sports d'hiver

temps du jour. Comme la veille, Dölf Alpiger (EWF Herisau) a également remporté la manche de slalom chez les hommes, s'assurant ainsi la victoire du combiné alpin.

Le regroupement temporaire du slalom 1 et du slalom 2 en une seule course de slalom, décidé lors de l'avant-dernière réunion annuelle, a encore simplifié l'organisation. La mise en œuvre définitive de ce regroupement sera probablement décidée lors de la réunion annuelle de 2022.

La combinaison de la pluie du mardi et du chaud soleil printanier du mercredi a littéralement fait fondre la piste de ski de fond du terrain de golf. La Plaine Morte, à plus de 2900 mètres d'altitude, nous a certes été proposée comme alternative pour l'organisation des compétitions nordiques. Mais en raison de la grande différence d'altitude, nous avons décliné l'offre. Les collaborateurs des remontées mécaniques nous ont finalement concocté une course courte et vallonnée à Cry d'Er, situé nettement plus bas.

Sept équipes de quatre coureurs ainsi qu'une équipe féminine et trois équipes mixtes ont participé au relais de ski de fond du jeudi après-midi. L'ESC Erstfeld et son relais Uristier 1 ont remporté cette course haut la main. Le troisième et dernier jour, le ski de fond individuel était au programme. Chez les femmes, Andrea Meyer (ESV Chur) a gagné. Chez les hommes, Roman Briker (ESC Erstfeld) a gagné. Edwin Lombris (ESV Coire) s'est imposé chez les hommes, qui ont effectué le parcours de ski de fond raccourci.



Photo @Sina Jossen

Le titre de champion suisse USSC ne peut être obtenu que si le slalom géant du jeudi et le slalom du vendredi, ainsi que le ski de fond individuel du samedi matin, ont été accomplis. Cette année, c'est Larissa Hofer (ESC Soldanella) qui a réussi le mieux cette mission chez les dames. Chez les hommes, c'est finalement Beni Tresch (ESC Erstfeld) qui a le mieux réussi.

Habituellement, la Skichilbi du samedi constitue le cadre solennel pour désigner les deux vainqueurs comme champions suisses 2022. En raison de la situation particulière liée au virus du Corona, nous avons supprimé la soirée de clôture obligatoire dès la planification. A la place, la remise des prix a eu lieu en fin d'après-midi au casino Ycoor. Les médailles d'argent ont été décernées à Anna Carabotti (ESK Bienne) et Dölf Alpiger (EWF Herisau), tandis que Robi Briker (ESC Erstfeld) a reçu la médaille de bronze.

Le comité de course, sous la direction de Modeste Jossen, peut se targuer d'avoir organisé une édition pleine de défis. Je me joins volontiers et sans réserve aux déclarations finales de Modeste Jossen : "Ces

Partenaires officiel des Sports d'hiver

Championnats suisses spéciaux n'ont pu être organisés avec autant de succès que grâce au soutien du Ski-Club Crans-Montana, des remontées mécaniques et de l'Office du Tourisme", déclare Modeste Jossen en revenant sur ces journées. Il souligne toutefois que cet événement n'a été possible que grâce à l'engagement de nombreux bénévoles.



Photo @Sina Jossen

Un grand nombre d'images sont disponibles sur www.svse-sm-wispo.ch. Cette année encore, nous renonçons à créer un DVD avec davantage de photos. Les classements et de nombreuses autres informations sur les Championnats suisses de ski alpin/ski de fond sont disponibles sur www.svse-sm-wispo.ch.

Camps de sports d'hiver

Comme à l'accoutumée, nous avons proposé tous nos camps sous la marque USSC Sports d'hiver. A l'exception du camp wispo.login, toutes les inscriptions, informations et rétrospectives ont pu être effectuées et consultées sur le site www.svse.ch/wispo.

Peu après le Nouvel An, plus de 80 amateurs de ski de fond se sont retrouvés en Haute-Engadine pour perdre les quelques kilos qui s'étaient accumulés sur leurs hanches ou leur ventre pendant les fêtes. Mais il ne s'agissait pas seulement de perdre des kilos, mais aussi d'améliorer sa technique et sa condition physique. Une équipe de huit moniteurs était donc à la disposition des participants pour les encadrer de manière professionnelle sur le tracé de plus de 100 km de pistes de ski de fond autour de St-Moritz. A St-Moritz, il n'y a donc pas que des courses de chevaux, du champagne et du caviar. Non, il est également possible d'organiser un camp de sports d'hiver USSC à des prix modérés dans une station aussi prestigieuse qui a une histoire olympique. Nous avons eu le plaisir de séjourner à l'hôtel Laudinella à St-Moritz Bad et de profiter des commodités de la piscine couverte et du spa "Ovaverva" situés à proximité.

La 22ème édition du Race-Camp de quatre jours a débuté le mardi 4 janvier 2022 à Unterwasser. La météo n'a été que partiellement favorable aux participants. Les participants ont profité des quatre jours pour améliorer leur technique de slalom géant et de slalom. Comme chaque année, Tamara Pellet a assisté Dölf Alpiger dans l'organisation des cours et l'encadrement des participants.

Partenaires officiel des Sports d'hiver



Photo @Sina Jossen

La semaine de sports de neige et les SnowPleasureDays à Samnaun ont constitué les autres piliers de notre programme varié de camps. Cette année, le voyage aller et retour a été beaucoup plus simple que pendant l'hiver à avalanches de 2018. Pour la première fois, nous avons proposé un groupe de raquettes à neige. Il était annoncé que trois jours seraient consacrés à une randonnée et que les autres jours, il resterait du temps pour faire du shopping, du wellness ou du ski. Mais les excursions en raquettes ont donné envie d'aller plus loin : tous les jours, nous avons finalement exploré les environs de Samnaun en raquettes.

A l'exception du Race-Camp, j'ai pu me rendre personnellement à chaque camp cette année et y participer. Pour des raisons professionnelles, la durée a malheureusement été très différente. J'ai pu constater et admirer le professionnalisme de l'organisation et de la réalisation de tous les camps.

Le nombre de participants aux camps susmentionnés a diminué, principalement en raison du coronavirus.

Grâce au soutien généreux du chef du personnel des CFF Markus Jordi, nous avons pu lancer l'appel d'offres du camp wispo.login avec trois offres Early-Bird différentes. sur le site www.wispo.ch. Comme l'année précédente, les prix étaient échelonnés en fonction de la période de réservation. Cette année encore, nous n'avons malheureusement pas atteint l'objectif de 80 participants. Les raisons sont sans doute à mettre sur le compte du méchant virus.

Enfin, un grand merci à tous les responsables de camps, à tous les moniteurs et à toutes les monitrices pour leur grand engagement dans l'un des camps de sports d'hiver USSC ! C'est grâce à vous qu'il est possible de proposer des camps sous cette forme !

A l'exception du camp login, la participation au camp est ouverte à toutes les personnes. De plus, les membres de l'USSC bénéficient d'une réduction de 10% sur les frais de participation annoncés. Vous trouverez des rétrospectives et des impressions sur le site www.svse.ch/wispo.

ChampionnatsUSIC de ski de fond

Dans le cadre de ma deuxième fonction au sein de l'USSC en tant que responsable du sport USSC, j'ai participé en novembre 2021 à la réunion générale de l'USIC à Prague. Là aussi, surprise totale lorsqu'il a été annoncé que la Tchéquie organiserait les prochains championnatsUSIC qui auront lieu en janvier 2023. Nous commencerons donc cet été avec les appels à candidature et un concept de préparation. Roland

Partenaires officiel des Sports d'hiver

Mader et moi-même espérons que nos efforts ne seront pas anéantis du jour au lendemain par une annulation comme il y a deux ans.

Remerciements et conclusion

Ma 14ème saison en tant que responsable des sports d'hiver à l'USSC appartient désormais au passé. J'ai passé une saison d'hiver, ou plutôt une saison complète, qui m'a pris un peu plus de temps et a été plus exigeante. Mon double mandat de chef du sport USSC s'est également complété et établi avec celui des sports d'hiver. Le plaisir du sport à différents niveaux.

Sans le grand engagement de mes deux collègues de la CT et de toute l'équipe des sports d'hiver USSC, le département des sports d'hiver ne pourrait pas se présenter et fonctionner sous sa forme actuelle. Je tiens à remercier toutes les personnes impliquées pour leur engagement constant et leur soutien sans faille. Même avec un grand nombre de jours et de nuits de travail intensif, je n'ai pas manqué de prendre du plaisir dans mes tâches. Le plaisir des sports d'hiver, tout simplement...

J'aimerais exprimer ici un remerciement particulièrement important pour moi à toutes nos familles, nos partenaires et nos conjoints et conjointes ! Ce sont eux qui ont dû se passer de nous, les sportifs actifs, pendant plusieurs jours. Sans leur compréhension, nous n'aurions pas pu organiser la saison dernière de manière aussi intensive.

[VVST](#), l'assureur des transports publics est un partenaire officiel des Sports d'hiver USSC. Sans le grand engagement de Kurt Roth, nous ne pourrions par exemple plus proposer la très appréciée Coupe de ski VVST et d'autres activités. Un grand et chaleureux merci à Bâle pour son soutien continu ! En février 2022, nous avons pu organiser un événement pour les collaborateurs de notre partenaire VVST à Grindelwald, afin de lui témoigner notre reconnaissance pour son partenariat agréable et de longue date.

Avec [Comfortrust](#), nous savons que nous avons à nos côtés un deuxième partenaire des sports d'hiver USSC qui a fait ses preuves. Pour la énième fois, nous avons eu le plaisir de remettre à tous les participants des camps de sports d'hiver USSC un bon d'une valeur de CHF 50.00, qui leur permettait d'acheter des vêtements fonctionnels de Comfortrust. Un grand merci à Peter Ruckstuhl, directeur de Comfortrust, qui nous a soutenus de diverses manières tout au long de la saison.

Je nous souhaite des mois de repos jusqu'au début de la nouvelle saison 2022/2023.

Remo Gatti
Responsable des Sports d'hiver